

Millones de alumnos iniciaron el semestre sin materiales que suelen recibir en marzo:

Con cuatro meses de retraso, ministro Cataldo anuncia entrega de útiles escolares

Nicolás Cataldo (PC), cuya cartera tiene a cargo supervigilar a la Junaeb, dice que le han “exigido” a la institución que “apure” el proceso y defiende que no haya sido por trato directo, tras la fallida licitación.

DIERK GOTSCHLICH

Más de 2,8 millones de escolares retornaron a clases ayer, para iniciar el segundo semestre, tras semanas de pausa por las vacaciones de invierno.

En total, más de 9 mil establecimientos entre las regiones de Atacama y La Araucanía reanudaron sus actividades, lo que equivale a tres cuartos del sistema escolar. El resto de las regiones tiene fechas diferidas, por lo que vuelven avanzado el mes.

Las autoridades del Ministerio de Educación (Mineduc) inauguraron esta segunda parte del año con la campaña “Volvamos a clases. ¡Que nadie falte!”, que, según la cartera, busca promover la asistencia a clases en un escenario incierto en esa materia, con cifras que todavía no vuelven a las que había previo a la pandemia.

Y aunque este año ha habido una mejora respecto a 2023, bordeando el 89% de asistencia promedio, aún no se alcanzan cifras sobre el 91%, como ocurría en 2018.

Elementos esenciales para el estudio

Junto a los desafíos de asistencia y revinculación, la gestión del ministro de Educación, Nicolás Cataldo (PC), enfrenta serias críticas luego de que se revelara el grave retraso en la entrega de cerca de 2 millones de kits de útiles para los alumnos, que cada año se distribuyen mediante el Programa de



PROHIBICIÓN.— La campaña “Colegios sin celulares” de Las Condes debutó ayer en siete colegios municipales, en los que sus alumnos tienen prohibido ocupar los dispositivos durante la jornada escolar.

Útiles Escolares (PUE) de la Junaeb, entidad que es supervigilada por la cartera a su cargo.

El beneficio consta de materiales que especialistas califican de “esenciales” para el desarrollo educativo de los menores, como cuadernos y lápices.

El organismo, cuya directora es Camila Rubio, se comprometió a repartirlos durante la primera semana tras el retorno a clases, y ya dentro de ese plazo, el ministro Cataldo, dijo que “es parte de un flujo, de un proceso. No nos vamos a meter en discusiones que tienen que

DEBATE
El ministro Cataldo apuntó a que en niveles superiores el uso de celulares “puede ser una herramienta muy útil para complementar esfuerzos formativos”.

ver con las empresas privadas, en este caso proveedores. Lo que sí nos importa es que los procesos administrativamente se hagan bien y que la llegada de los materiales sea oportuna”, lo que no ocurrió.

El secretario de Estado añadió que “acá hemos visto que ha habido un retraso, hemos exigido a la Junaeb que apure la entrega. De hecho, esta semana comienza la entrega de los útiles escolares. Pero también entendemos que esto fue producto de una licitación que, por razones técnicas, se declaró desierta. Es decir, porque no se cumplía con los estándares exigidos a las empresas”.

Cataldo planteó que “comprendemos que no se haya hecho un trato directo, porque estamos hablando de \$24 mil millones. Hoy no estaríamos ha-

blando de que los útiles están retrasados, estaríamos hablando de que se hizo un trato directo por \$24 mil millones, poniéndole todo el prisma de irregularidad al proceso. Por lo tanto, este es un tema complejo”.

Además, sobre las denuncias acerca de irregularidades en el servicio de alimentación que investiga la Contraloría, el ministro planteó: “Esperaría tener los reports”.

Por otro lado, Cataldo destacó la necesidad de legislar el proyecto de convivencia educativa que presentó la cartera, de la mano del aumento de casos de violencia, que se reflejan en que las denuncias en la Superintendencia de Educación pasaron de 12 mil a 17 mil entre 2013 y 2023, y los estudiantes expulsados aumentaron de 400 a 1.800 en ese mismo periodo.

Primer día sin celulares en Las Condes

Alumnos de siete establecimientos municipales de Las Condes tuvieron un retorno a clases distinto al resto del país, ya que comenzó a regir una medida que prohíbe el uso de celulares, en medio de la discusión legislativa para regular los aparatos en espacios educativos.

El municipio realizó un balance positivo e informó que retornaron juegos tradicionales de los niños con la medida, que durante el primer semestre operó en marcha blanca, y tuvo un 87% de adhesión.